



**VERBALE RIUNIONE
DEL COMITATO PARITETICO PER LA DIDATTICA
DEL 28 APRILE 2016**

Il giorno 28 aprile 2016 presso la sala CdA, si è riunito il Comitato Paritetico per la Didattica con il seguente

ORDINE DEL GIORNO

1. Comunicazioni
2. Approvazione verbali 26 febbraio e 10 marzo 2016
3. Avanzamento lavori Gruppi di Studio 2016
4. Varie ed eventuali

COMPOSIZIONE	PARTECIPAZIONE			
	Presente	Assente giustificato	Assente	Note
Biconne Valentina		X		
Ciano Alessandro	X			
De Angelis Elena		X		
Degiovanni Davide			X	
Freschi Fabio	X			
Furini Giulia		X		
Guglieri Giorgio	X			
Maiorana Nicolò	X			
Manna Luigi	X			
Marini Paola	X			
Masera Guido		X		
Mela Alfredo	X			
Montanari Giulia	X			
Neirotti Paolo		X		
Palma Riccardo	X			
Parodi Pompilio	X			
Polidoro Liliana	X			entra alle ore 9,15
Santo Luca	X			
Sellitto Simona	X			esce alle ore 10,00
Silvano Matteo		X		
Torchiano Marco	X			
Valente Silvio	X			

Per il Servizio Qualità e Valutazione sono presenti Chiara Chiaberge, Riccardo Dutto e Annamaria Bigatto.

La riunione inizia alle ore 9,10.



1. Comunicazioni

1.1 Prossima riunione Comitato

Il Comitato si riunirà a seconda del risultato del sondaggio online il 31 maggio oppure il 1 giugno 2016.

1.2 Aggiornamento sito internet CPD

Il prof. Guglieri informa che la sezione attività del sito internet CPD è stata aggiornata con una breve storia del Comitato e con le attività in corso nel 2016: <http://www.cpd.polito.it/attivita>.

1.3 Relazione annuale PQA

Il Presidente informa che è stata predisposta la relazione annuale del PQA. Il documento è stato messo a disposizione nell'area intranet del CPD.

1.4 Aggiornamento elezioni CPD

Il prof. Guglieri informa che l'Ufficio Supporti Istituzionali sta pianificando le elezioni della componente docente del CPD, che si svolgeranno alla fine del mese di giugno p.v. I nuovi membri docenti verranno affiancati in ciascun Gruppo di Lavoro dai docenti del mandato precedente fino alla conclusione delle attività per la redazione della relazione annuale, in modo da assicurare un passaggio di consegne efficace.

1.5 Mozione DAD per il CPD

Il prof. Guglieri informa che in data 21/03/2016 è stata inviata al CPD dal DAD una mozione del Consiglio di Dipartimento tenutosi il 10/03/2016, nella quale si richiede al Comitato di avviare una discussione per rendere obbligatoria la compilazione del questionario da parte degli studenti.

Il Presidio della Qualità di Ateneo, consultato su questa mozione, ha affrontato l'argomento nella riunione del 6 aprile scorso, così verbalizzato: *"A valle della lettura della mozione del DAD, il PQA, anche in considerazione delle azioni che si stanno condividendo con il CPD, ritiene che l'obbligatorietà del questionario non sia al momento lo strumento più adatto ad ottenere un aumento del tasso di risposta. Il PQA ritiene infatti più utile un'informativa più puntuale, nei confronti degli studenti, sull'utilità del questionario stesso, da realizzarsi tramite pop-up sul portale della didattica e/o filmati nei quali coinvolgere gli stessi studenti."*

Dopo un breve dibattito, il Comitato, tenuto conto di quanto espresso dal Presidio della Qualità di Ateneo e sentito nuovamente il DAD, incarica il prof. Palma di istruire all'interno del Gruppo di Studio D un'analisi dettagliata delle implicazioni dell'obbligatorietà del questionario. Al termine di tale istruttoria interna e dopo una nuova analisi in seduta del CPD, verrà trasmessa al DAD una risposta formale.

1.5 Visita CEV di ANVUR

Il prof. Guglieri ricorda che, secondo il programma preliminare della visita CEV di ANVUR, prevista nella settimana dal 23 al 17 maggio p.v., l'incontro con il CPD dovrebbe essere previsto per il 23 maggio ed avverrà probabilmente con una delegazione del CPD. ANVUR comunicherà nei prossimi giorni il calendario definitivo: non appena disponibile, i componenti del CPD verranno tempestivamente informati.

Dopo un breve dibattito, il Comitato delega il prof. Guglieri alla definizione dei docenti che presenzieranno all'incontro con la CEV, e la sig.na Montanari alla definizione della rappresentanza per la componente studentesca.



2. Approvazione verbali 26/02/2016 e 10/03/2016

Il Comitato approva all'unanimità i verbali delle sedute svoltesi il 26 febbraio e il 10 marzo 2016, che verranno pubblicati sul sito internet del CPD.

3. Avanzamento lavori Gruppi di Studio 2016

Il prof. Guglieri cede la parola ai referenti dei rispettivi Gruppi di Studio per un aggiornamento sulle attività svolte.

Gruppo A: relaziona il prof. Torchiano.

- a) Metodologie per la presentazione dei dati. Sono state analizzate le modalità di visualizzazione ed elaborazione dei dati provenienti dal questionario studenti, presentate nelle schede SUA e sul sito del CPD, arrivando a concludere che entrambe le tipologie di elaborazioni sono utili, in quanto le schede SUA riportano analisi più standard, mentre lo strumento presente sul sito CPD permette elaborazioni più variegate. Il Gruppo propone di mantenere le modalità attuali, precisando però sul sito CPD le diverse tipologie di elaborazioni disponibili e che la base dati di origine è unica.
- b) Recepimento di eventuali indicazioni ANVUR. Secondo quanto analizzato finora, il CPD ha recepito tutte le indicazioni da ANVUR. In dettaglio, il questionario studenti è conforme al modello: come specificato nel questionario ANVUR sottoposto al Nucleo di Valutazione in gennaio 2016, sono state aggiunte domande ritenute utili per la realtà dell'Ateneo. Il Politecnico ha poi anche introdotto il questionario breve, dedicato agli studenti con frequenza inferiore al 50%. In conclusione non sono state rilevate criticità.
- c) Esplicitazione delle attribuzioni relative ai dati divulgati dal CPD. Il Gruppo, in seguito alle analisi effettuate, propone di specificare sul sito del CPD che la base dati su cui vengono fatte le elaborazioni analizzate dal CPD (vedi punto a) non è di proprietà del CPD, ma dell'ateneo e deriva dai risultati del questionario studenti, anch'esso non di proprietà CPD.

Gruppo B: relaziona il prof. Freschi.

Il Gruppo si è concentrato in questo periodo sulle linee guida per la compilazione delle schede insegnamento, come concordato con il Presidio della Qualità nell'incontro del 10 marzo scorso. Sono in corso confronti con quanto realizzato in altri Atenei per arrivare alla creazione di linee guida da applicare nelle elaborazioni 2016.

Gruppo C: relaziona il prof. Valente.

Il Gruppo sta analizzando i dati, pervenuti dall'area GESD, riguardo agli insegnamenti del I anno in comune dei Corsi di Laurea triennali, per la realizzazione di una scheda SUA specifica.

Gruppo D: relaziona il prof. Palma.

- a) Organizzazione di un concorso, rivolto agli studenti, per preparare una clip che ricordi l'importanza della compilazione del questionario: si sta verificando, in collaborazione con l'Area GESD e l'Area IT, se possa essere più opportuno attivare un concorso oppure se programmare un workshop nell'offerta formativa del prossimo anno accademico, nel corso del quale gli studenti ricevano le nozioni tecniche per realizzare la clip e poi realizzino la clip stessa nell'ambito della prova finale.
- b) Predisposizione di un pop-up che ricordi agli studenti la compilazione del questionario: sono state individuate le modalità di comparsa del pop-up sulla pagina personale dello studente del Portale della Didattica ed è in fase di definizione il testo.



- c) Analisi di ulteriori azioni presenti in Ateneo per la valutazione della didattica e diffusione delle buone pratiche: come concordato nell'incontro con il Presidio della Qualità del 10/03/2016, nell'ottica di migliorare ulteriormente il questionario studenti, il prof. Palma è intervenuto nella riunione della Commissione istruttoria per il Coordinamento dell'attività didattica e formativa del 21/03/2016 per presentare ai Coordinatori dei Collegi la richiesta di segnalare eventuali ulteriori iniziative di rilevazione delle opinioni degli studenti messe in atto dai Collegi. Verrà mandata una email agli stessi Coordinatori per richiedere l'invio del testo degli eventuali questionari aggiuntivi.

4. Varie ed eventuali

Non essendo proposti altri argomenti di discussione, la riunione termina alle ore 10,45.

Torino, 28 aprile 2016.

Il Vice Presidente
Giulia Montanari
(*f.to Giulia Montanari*)

Il Presidente
Giorgio Guglieri
(*f.to Giorgio Guglieri*)